<u>Podiumsdiskussion: Wie kann der Westen Chinas entwickelt</u> werden?

- Lest eure Spielkarte mit der Rollenbeschreibung aufmerksam durch.
- 2. Sammelt und notiert euch Argumente für die Interessengruppe, die ihr vertretet. Überlegt euch auch, welche Einstellungen die anderen Interessengruppen haben könnten und mit welchen Argumenten ihr diesen Gruppen in der Diskussionsrunde begegnen könnt.
- 3. Ein Sprecher vertritt die Gruppe bei der Konferenz.
- 4. In der Konferenz gibt jeder Vertreter ein kurzes Statement ab, in dem er die Meinung seiner Interessengruppe darstellt. Anschließend findet eine Diskussion statt. Bringt eure Argumente vor, stellt Fragen an die anderen Interessenvertreter, versucht jedoch auch Kompromisse zu finden. Vielleicht könnt ihr sogar gemeinsame Ziele festhalten.

Auch das Publikum darf nachfragen!

Rollenkarte Bürgermeister

Du bist Bürgermeister des kleinen Dorfes Zhu-Chen in Zentralchina. Du willst das Beste für dein Dorf erreichen, dazu zählen neben einer ordentlichen Straße auch Anschluss an den Fernverkehr, das Abwasser- und Telefonnetz. Außerdem ist es dir wichtig, dass sich das Leben der Menschen im Ort verbessert. Du bist dir aber noch nicht sicher, ob dies durch einheimische oder ausländische Investitionen (Industriebetriebe?) oder durch Nutzung der eigenen Ressourcen (effiziente Agrarwirtschaft) geschehen soll.

Rollenkarte Greenpeace-Aktivist

Du bist ein Mitarbeiter der Umweltorganisation Greenpeace. Mit Schrecken hat deine Gruppe die Entwicklung entlang der Küste Chinas wahrgenommen. Auch die Effizienzsteigerung der chinesischen Landwirtschaft macht euch Sorgen, denn damit einher gehen große Mengen an Düngemitteln und Pestiziden. Außerdem befürchtet Greenpeace einen weiteren Anbau genveränderter Reispflanzen.

Nun sollen auch bisher wenig beachtete Regionen in Zentral- und Westchina stärkere Entwicklungsimpulse bekommen. Prinzipiell stimmst du dem zu – aber bitte umweltverträglich. Dazu könnte zum Beispiel stärker ökologische Landwirtschaft betrieben werden, deren Produkte weltweit immer größere Absatzmärkte finden. Du bist strikt gegen die Ansiedlung neuer, luft- und wasserverschmutzender Industrieanlagen.

Rollenkarte chinesischer Investor

Du findest die Idee der Entwicklung von Zentral- und Westchina ganz toll, denn so kannst du mehr Geld verdienen. Die bisher wenig beachteten Regionen haben viele Vorteile: du kannst ihnen bei der Entwicklung helfen, d.h. du kannst die wichtigen ersten Schritte mitentscheiden und die Politik im Ort lenken. Außerdem sind die Kosten für Landflächen, auf denen du deine Betriebe bauen kannst viel geringer als an der Ostküste – und auch die Menschen arbeiten für weniger Geld, denn sie sind froh, dass sie nicht mehr durch das ganze Land zur Arbeit fahren müssen, sondern nah bei ihrer Familie arbeiten können. Eigentlich haben sie nur auf einen wie dich gewartet! Mach das beste daraus! Nimm dir was du brauchst!

Rollenkarte Minister für Wirtschaft

Du bist ein Minister der chinesischen Regierung. Deine Aufgabe ist es, in den nächsten 10 Jahren den Zentral- und Westteil Chinas im Entwicklungsstand den Küstenstädten anzugleichen. Dazu hat dein Mitarbeiterstab einige Vorschläge ausgearbeitet. Dir ist es eigentlich völlig egal, wie es geschieht, wichtig ist nur, dass etwas geschieht: sichtbar und schnell.

Rollenkarte alter Reisbauer

Du bist ein alter Reisbauer in dem kleinen Dorf Zhu-Chen. Du lebst gut von deinem Reisanbau und hast Angst vor den kommenden Veränderungen im Dorf. Den Bau einer Straße findest du noch ganz gut, aber weiter sollte die Modernisierung nicht gehen. Industrie willst du in deinem Dorf nicht haben, auch wenn das bedeuten würde, dass dein einziger Sohn zu Hause leben und arbeiten könnte.

Rollenkarte Moderator

Du bist der Moderator der Podiumsdiskussion. Ziel ist es, Strategien für die Entwicklung von Zentral- und Westchina zu erläutern und zu diskutieren. Einige deiner Gäste haben dazu gegenteilige Meinungen. Deine Aufgabe ist es, diese miteinander ins Gespräch zu bringen und eventuell einen Konsens zu erzielen. Wichtig dabei ist: jeder sollte zuerst einmal seinen Standpunkt verdeutlichen. Anschließend können Nachfragen gestellt werden und Argumente diskutiert werden. Achte darauf, dass die Diskussion diszipliniert verläuft, d.h. dass jeder Teilnehmer ausreden darf (aber zügle auch die "Vielschwätzer"), dass niemand beleidigt wird, etc. Gib dem Publikum die Chance, sich durch Nachfragen ins Gespräch einzubringen.

Überlege dir einige einleitende Sätze zum Thema (was ist das zu diskutierende Problem?). Schließe das Gespräch mit ein paar zusammenfassenden Aussagen ab (z.B. welche Ergebnisse wurden erzielt).